
令和 5年度第 3回 支えあいのまちづくり協議体（月島地域）実施報告 

 

中央区に住む方・働く方ができる支えあいの形について、身近な地域で話し合う「支えあいのまちづくり

協議体（月島地域）」の令和 5年度第 3回目を、月島地域で開催しました。 

 

１ 実施日 

  令和５年 12月 11日（月）14:30～17:00 

 

２ 出席者 

  日頃高齢者と関わる機会の多い地域住民、関係機関、生活支援コーディネーター 12名 

 

３ 内容 

 ・まち歩き（晴海 3～5丁目）→カンポ・レアル・マドリード施設見学 

 ・意見交換：①まち歩き実施後の感想を共有 

②集まれ！スマサポまつりの実施について（アンケート集計結果報告） 

③広報紙となりぐみ（第 2号）の記事について 

 

４ 意見交換 

（１）まち歩き実施後の感想 

✓ 新たに商業施設やはるみらいが出来上がってくるのが楽しみ。 

✓ トイレの数を気にしていたが、集中しているところとそうでないところがあった。 

✓ 今日は閑散としていて生活の様子が分からなかった。晴海フラッグの入居が開始してからで

ないとわからない部分があった。 

✓ もう少し細かく詳しく回って、晴海埠頭公園を歩いてみたい。次回は各スポットがよく見れるよ

うに歩きたい。 

✓ 晴海に新しく買いものができる場所、多世代交流ができる場所、図書館、出張所ができるとい

うことが勉強できてよかった。 

✓ ベンチや休憩できる場所が少ない。高齢者が散歩するにはしんどいと思う場所があったた

め、今後ベンチが設置されるのかが気になる。次回のまち歩きで春になったら変わってくるの

か見たい。 

✓ 大きい横断歩道があり、高齢者が渡りきれる信号の長さだったのか気になった。次回は何秒

で信号が変わるのか注意して見ていきたい。 

✓ 予想よりもかなりの距離を歩いた印象がある。歩く前は高齢者からするとちょうどいい運動か

もと思っていたが、実際歩くと大変だった。 

✓ 晴海を知らない佃や月島の方へおすすめするにあたってバス等の交通機関やアクセスを丁寧

に説明し、地図に落とし込めたらといいと感じた。 

✓ ショッピングマップ、運動散歩マップ、文化交流マップ等、用途に応じてテーマ決めてコースを

作成する。 

✓ ショッピングモール内の休憩場所も含めた休憩スポットやトイレ等、高齢者に必要なスポット

はなにかピックアップしてマップを作成したい。 

 

 次回のまち歩きは 4月を予定。ららテラスやはるみらい等、スポットが 

見られるように歩く。可能であれば晴海特別出張所（仮称）を見学する。 



（２）集まれ！スマサポまつりの実施について（アンケート集計結果報告） 

・150部を配布し、うち 44部を回収。 

・普段使用している/使ってみたい機能について質問を設けたが、質問の意図が伝わらず両者を分け

て回答した人が少なかったため、優位性が分からず。 

・どのような環境があればよりスマホが使いやすいかとの質問に対し、最も多かったのが「使い方を気

軽に相談できる場」。前回のアンケートでは「使い方の講座・勉強会」が多かったが、今回は異なる結

果となった。 

・アンケート結果を踏まえ、今回は分からないことを相談できる場を設けたい。 

・ブースを設けて LINE 相談や、初期費用やランニングコストが相談できる買い替え相談ブース等を

設ける、今気になっている機能で聞きたいことをなんでも答える等できたらよい。 

・参加者におしながきのようなメニュー表でどんなことができるか提示して、そこから選んでもらう方向

性。 

・今回はスマホささえ隊にも声をかける予定で人数は充足できるため、マンツーマンで対応したい。 

・LINE に関して、テキストを用意して見ながら案内してもよい。あみだくじやマップの共有等の便利機

能を知らない人も多いため、紹介したい。 

・ドコモやソフトバンクは今回も声掛け予定。料金の相談対応を依頼する。 

・次回協議体開催時に内容について詳細に協議。具体的な日程については 3月頃を予定。 

 

(3) 広報紙となりぐみ（第 2号）の記事について 

・第 2号は 2～3月に発行予定。A4片面のみ。 

・記事の内容はまち歩きの実施報告をメインとする。加えて次回まち歩きの予告を掲載。可能であれば

スマサポまつりの告知を掲載してもよい。 

・次回開催のまち歩きで知りたい情報やパブリックコメントを募集する。 

・メンバーの普段の交流を紹介したり、輝くシニアの取材記事を掲載するのがよいのでは。 

・取材先として銭湯を候補にし、銭湯の番台に取材してはどうか。取材の同行はメンバーに依頼する。 

・次回協議体時に広報紙案を示し、その後発行する予定。 

（以下、協議体終了後に一部のメンバーから寄せられた意見） 

・銭湯は高齢者が行き慣れており、番台に取材をしても新鮮みはない。どちらかというと本日見学した

カンポ・レアル・マドリードの従業員に取材をする方が、高齢者の目を引くのではないか。 

 

 

5 次回の予定 

   次回の協議体は 2月に開催予定。まち歩きは 4月を予定。 

 

【当日写真】 


